

res habría que duplicar el número de camas para estar a nivel de la media nacional y casi quintuplicarlas para marchar de acuerdo con las recomendaciones de la OMS.

¿Y PARA QUE HABLAR DE ESPECIALIDADES MEDICAS...?

¿Para qué...? Pero hay que hacerlo. Sin pormenorizar demasiado a fondo y sin apurar el análisis de los sucesivos Cuadros que ALCANTARA publica en este número. Deteniéndonos únicamente en aque-



INDICE DE NUMERO DE HABITANTES POR MEDIOS SANITARIOS

	Médicos	ATS	Farmacias	Camas
COMARCA N.º 1: CACERES				
Subcomarca Cáceres	428	318	1.968	180
Subcomarca Alcantara	1.258	1.888	2.158	—
Subcomarca V. de Alcantara	1.660	1.494	2.490	—
COMARCA N.º 2: CORIA				
Subcomarca Coria	1.395	1.775	2.790	—
Subcomarca Moraleja y Sierra de Gata	1.347	2.176	3.144	—
COMARCA N.º 3: PLASENCIA				
Subcomarca Plasencia	981	562	2.552	181
Subcomarca V. del Ambroz	1.292	1.454	2.326	—
Subcomarca J. de la Vera	1.987	1.987	2.839	—
Subcomarca Monthermoso	1.555	2.000	5.500	—
Subcomarca Hurdes	1.722	2.152	8.610	—
COMARCA N.º 4: N. DE LA MATA				
Subcomarca Vera Alta	1.006	1.820	3.185	910
Subcomarca Vera Baja	1.106	1.598	2.397	—
COMARCA N.º 5: TRUJILLO				
Subcomarca Trujillo	1.061	1.592	1.415	—
Subcomarca Miajadas	1.152	2.140	2.140	—
Subcomarca Logrosán	1.204	1.807	2.409	—

ALCANTARA 30

Las recetas de la S.S.

1.401.555.038 PTAS. EN FARMACOS CONSUMIERON LOS CACEREÑOS AMPARADOS POR LA SEGURIDAD SOCIAL

De los 218 pueblos existentes en nuestra provincia, 106 carecen de Farmacia. Por tanto, sólo poco más de la mitad tienen servicio farmacéutico en el mismo pueblo. Cáceres capital acapara el mayor porcentaje, con 28 farmacias libres y cuatro oficiales (Ayuntamiento, Hospital, Residencia y la Militar); siguen Plasencia, con 10 farmacias libres y dos oficiales (Hospital y Residencia); Trujillo con seis, Naval-

moral con cinco, Coria con cuatro... En total, 189 farmacias, de ellas 183 libres y seis oficiales. El otro 48,6 por ciento provincial, una de cada dos que carece de ella, tiene el servicio farmacéutico cubierto con los botiquines de urgencia. En un principio estos botiquines sólo tenían medicamentos de los llamados de urgencia, pero hoy abarcan un petitorio bastante amplio. Estos botiquines dependen del

llas especialidades de más inmediata necesidad y que constituyen, junto con la Medicina General, el armazón médico-sanitario de un territorio.

Por ejemplo, la Odontología.

En la provincia no hay más que 22 odontólogos, de los cuales la capital acapara siete y Plasencia se queda con cinco. Coria, cabecera de comarca, no cuenta con ninguno y si Torrejuncillo y Moraleja, localidades que

NUMERO HABITANTES POR PROFESIONALES SANITARIOS

	Cáceres	Plasencia	Resto provinc.	Media provinc.	Media nacional
Médicos	300	350	1.450	753	466
A T S	175	250	1.730	699	378
Farmacéuticos	1.211	2.000	2.450	2.314	1.763

FUENTE: Delegación Territorial de Sanidad e INE.

están en su demarcación sanitaria. En la de Plasencia lo tienen Jaraíz de la Vera y

El Hospital Provincial de Cáceres

SERA UNO DE LOS MEJORES CENTROS HOSPITALARIOS DE LA REGION

Si con los centros hospitalarios de la provincia a pleno funcionamiento, el número de camas por enfermo en Cáceres está muy por debajo de la media nacional, el problema en estos días es mucho más grave, pues el Hospital Provincial, dependiente de la Diputación, está funcionando a menos de la mitad de su rendimiento habitual, ello debido a las obras de acondicionamiento y mejora que se están realizando.

En el Hospital se dispone, actualmente, de unas ochenta camas de las más de doscientas que tiene, con el agravante de que los enfermos han de ser atendidos en un espacio muy re-

ducido, ya que la mitad del edificio está en obras y aún no se utiliza lo que ya se ha construido y que comprende una planta para servicio de urgencias con quirófano, otra dedicada a esterilización y laboratorios y una tercera con cuatro quirófanos que cubren todas las especialidades de cirugía que se atienden en el centro. Todos estos nuevos servicios se espera que empiecen a funcionar en el mes de mayo.

El Hospital Provincial cuenta con los servicios de cirugía, traumatología, urología, otorrinolaringología, oftalmología, toxicología, medicina interna, pediatría, farmacia y laboratorio,

farmacéutico titular del partido, siendo 97 el número de inspectores farmacéuticos municipales existentes en la provincia.

Como medicamentos más vendidos se destacan:

- Aspirina.
- Optalidón.
- Frenadol (anticatarral).
- Clamoxyl (antibiótico).
- Dolotanderil (vasodilatador).
- Cafiaspirina.
- Hydergina gotas (vasodilatador).
- Nolotil.
- Cibalgina.
- Bisolvón compuesto (jarabe).

El mayor volumen de medicamentos correspondió a los asegurados de la Seguridad Social, que en el año 1980 consumieron de la misma la cantidad de 1.401.555.038 pesetas. El total de recetas dispensadas alcanzó el número de 5.302.284.

Sobre la base de los puestos de trabajo

existentes en la provincia de Cáceres, 147.706 en 1977 (según el Banco de Bilbao), resultaría que cada uno de ellos ocasionó casi 36 recetas anuales y tomó medicamentos por valor de 9.500 ptas. El coste medio de cada receta fue de 265 pesetas, de las cuales el asegurado aportó nada más que 45,52 pesetas (un total de 241.399.948 ptas.). Esta realidad queda, en cierto modo, distorsionada por el hecho de que la aportación de los pensionistas es menor y el número de pensionistas en la provincia es elevado. Así, el importe medio por receta ha sido de 243 ptas. en trabajadores activo y 286 ptas. en pensionistas. El número de recetas despachadas de fórmulas magistrales ha sido de 98.121 y su importe medio de 438 ptas.

M.ª Angeles MORENO